
房委會昨日舉行周年特別會
議，會上不少委員關注近年有部
分公屋戶或申請人，為免超出入
息限額選擇 「躺平」 ，無助社會
發展，建議房屋署優化入息計算
方法，考慮豁免計算花紅等收
入，以及引入公屋 「加分制」
等。

身兼房委會主席的房屋局局
長何永賢表示，資助出售房屋是
房屋政策保持 「上流上進」 動力
的關鍵，未來五年有相當供應，
房委會應探討怎樣令到公屋家庭
將規劃轉向置業，向資助出售房
屋的目標邁進。

大公報記者 鄭文迪
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優化公屋入息限制防「躺平」
房委會委員倡豁免計花紅等一次性收入
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旗下多間餐廳結業 涉欠薪過百萬

景樂集團員工到勞工處落案
【大公報訊】記者莫思年報道：

經營多個餐飲品牌的景樂集團，旗下
餐廳多間結業，上周五（6日）通知
員工終止業務，有工會指景樂集團只
向受影響員工結算5至6月薪金，惟尚
未支付代通知金、遣散費及假期等，
估計涉款過百萬元，多名員工昨日到
勞工處落案。

酒店及餐飲從業員協會秘書長葉
柳青昨日表示，她接獲逾百名景樂集
團員工求助，包括9間分店、中央廚
房和寫字樓員工，指集團於6月6日通
知員工終止業務。她收到消息後到景
樂旗下15間餐廳視察，發現9間集團
全資擁有的餐廳已結業，另外5至6間尚
在營業。據她了解景樂集團仍有人上
班，會聯絡該公司。

葉柳青指出，有景樂員工反映，集
團僅結算5月至6月的薪金，但尚未支付
代通知金、遣散費及假期等款項，部分
員工更稱自去年起已遭拖欠強積金，估

計涉款過百萬。她明白餐飲業經營困
難，租金、食材成本增加，她說如果管
理層預視難以營運，應預早計數， 「好
嚟好去」 。

黃家和：餐飲經營困難盼獲支援
香港餐飲聯業協會會長黃家和表

示，事件反映目前餐飲行業經營狀況
困難，部分食肆生意跌7至8成，中高
價位餐廳亦 「淪陷」 。他指景樂集團
以往曾積極開拓業務，高峰期有大約
20個品牌共30多間餐廳，但疫情過
後至兩地通關，整體餐飲行業無受
惠，加上市民北上消費成為常態，不
少餐廳近一年來因經營困難結業，他
希望政府作出針對性措施以協助業
界。

立法會議員林振昇表示工會接獲
景樂旗下約30名員工求助，初步估
算欠款總額近200萬港元，包括代通
知金、遣散費及假期補水等，部分入

職超過20年。雖然公司已發放大部分工
資，但有員工擔心支票可能無法兌現。

林振昇促請景樂集團按照《僱傭條
例》承擔責任，在結業時優先以公司資
產支付員工權益，如果無力支付，就應
該盡快申請清盤，以便員工透過 「破產
欠薪保障基金」 追討欠款。

【大公報訊】天文台昨日發布最
新特別天氣提示表示，位於南海中部
的廣闊低壓區預料會在昨日與今日逐
漸發展為熱帶氣旋，天文台將視乎其
發展速度和進入本港800公里範圍的
時間，最早在今晚至星期三初時（11
日）發出一號戒備信號。

本周後期風勢頗大
天文台表示，預料該熱帶氣旋在

本周中後期大致移向廣東西部沿岸至
海南島一帶，天文台會視乎其與本港
的距離和發展速度，評估是否需要在
星期三稍後至星期四（12日）改發更

高熱帶氣旋警告信號。本港未來一兩
日持續酷熱，但隨着該熱帶氣旋靠
近，本周後期風勢頗大，間中有狂風
驟雨，海有湧浪。

天文台在8日發表天氣隨筆，預
告該熱帶氣旋若形成，將名為 「蝴
蝶」 ，又指現時電腦模式普遍預測高
空反氣旋較強，低壓系統會在本周後
期移向海南島至廣東西部沿岸一帶。
天文台解釋，一般來說，熱帶氣旋
「西登」 為本港帶來惡劣天氣的機會
會較 「東登」 情況高，提醒市民在計
劃戶外活動時，留意天文台最新天氣
預測。

「蝴蝶」漸成形
最快今晚掛一號風球

水
務
署
今
完
成
洗
水
錶

議
員
促
盡
快
換
喉
管

【大公報訊】記者易曉彤報道：政府
相關部門繼續跟進皇后山邨及山麗苑食水
情況，水務署昨日增調120人為有需要住

戶免費清洗水錶，自6月7日至今已完成約1400宗個
案，預計今日內完成餘下約100宗個案。有立法會議員
期望有關部門盡快更換涉事水管，令居民安心。

水務署昨日公布6月8日粉嶺皇后山邨及山麗苑水
質報告，所有測試水樣本結果均為陰性，即水樣本無致
癌物質，並符合水務署的內部指引。水務署昨日在社交
專頁表示，增調近120名同事、承建商人員及水務署義
工，為有需要住戶免費清洗水錶。自6月7日至今，累
計收到超過1500宗清洗水錶要求個案，至今已完成約
1400宗個案，預計今天內完成餘下個案。

房屋局局長何永賢昨日在房委會周年特別公開會
議上表示，房署只用了1、2日時間完成為皇后山邨供
水系統安裝22個過濾網，皇后山邨和山麗苑的食水水
質已大幅改善。署方會繼續放置水箱供居民使用，讓他
們有乾淨的水源，不用去買樽裝水，亦可持續有清潔水
源。

沉澱物已有改善
北區區議員胡景鵬昨日向《大公報》表示，居民

普遍反映食水沉澱物已有所改善或已見不到黑色沉澱
物，尤其是一些協助清洗水錶後的居民。民政、關愛
隊、區議員和地區三會成員聯同房屋署團隊，在過去兩
日做了近1500次探訪，了解居民家中的食水情況，將
會繼續關注居民食水情況，全力作出支援，讓居民安心
用水。

政府計劃年內會更換坪輋路一段以瀝青為塗層的
涉事喉管。新界北立法會議員劉國勳昨日在電台節目表
示，希望能盡快開工更換喉管，令居民安心。他說，更
換工程面對挑戰，需要安裝後備喉管，確保工程期間不
會大規模停水，亦要減少工程對附近交通影響。

房委會委員、工程界立法會議員盧偉國在電台節
目表示，政府處理事件不夠成熟，未有及時公布化驗報
告，又指雖然水質不受影響，但市民擔心是可以理解，
政府應從市民角度考慮清楚。他又說，更換涉事水管要
越早越好，又關注全港有700公里喉管都有瀝青塗層，
水務署要加強監測，並公布喉管的位置，讓市民了解受
影響的住宅位置。



▲房委會昨日舉行周年特別公開會議。 大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝

【大公報訊】記者秦英偉報道：
元朗區內垃圾站衍生鼠患、臭味等環
境衞生問題。民建聯昨天（9日）發表
一項調查發現，逾半受訪元朗居民受
鄰近垃圾站臭味、噪音滋擾。該黨建
議垃圾站採用壓縮型垃圾斗，同時加
裝廚餘機，以紓緩問題。

民建聯元朗支部在今年2月及3月
期間巡查元朗區內垃圾站，並在3月3
日至18日在元朗以問卷調查訪問1006
人，逾九成半受訪者認為當區的鼠患
與垃圾站有關；逾七成受訪者認為垃
圾站需要改善環境衞生；逾半受訪者
反映住所鄰近有垃圾站，常受到不同
程度的臭味及噪音滋擾。

今次調查發現，公眾或公共屋邨
垃圾站晚上收集垃圾後需等到第二日

早上才運走，可能是導致鼠患、臭
味問題的源頭之一。工人早上將多
個大型垃圾箱逐一傾倒到垃圾車內
時，也產生不少噪音。

民建聯新界西北立法會議員周
浩鼎表示，早前曾約見官員討論及
實地視察，認為垃圾站應改用新型
的壓縮型垃圾斗，較目前普遍使用
的垃圾收集器容量大很多，同時壓
縮垃圾可以移除大部分臭味，目前
已於部分鄉郊地區如元朗、八鄉等
採用。民建聯新界北立法會議員劉
國勳表示，個別人士將垃圾棄置在
非指定位置，令垃圾滋生細菌及惡
臭問題蔓延，部分垃圾收集點經常
爆滿且沒有蓋好，該黨建議加裝閉
路電視加強監察。

調查：逾半元朗居民受垃圾站滋擾

何永賢：保持階梯向上流動
房委會資助房屋小組主席黃碧如發言

時指出，近年有公屋申請人，由於家庭收
入輕微超出限制後，即被取消申請資格，
雖然房委會每年均會檢討入息限額，但仍
有部分家庭因獲得花紅或個人收入稍增，
為免遭取消資格，即辭工、轉工或主動要
求減薪。以2014/15至2018/19年度為例，
五年間接受詳細資格審查的個案總數近14
萬宗，當中有5840宗因超出入息限額而被
取消申請；同期有5750宗被取消的個案恢
復申請，不排除是因事主自願減薪、辭工
所致。

她認為，公屋政策不應扼殺住戶及申
請人的向上流動意向，建議優化計算入息
限額方式，檢視有否被低估的家庭開支，
及考慮適當豁免部分一次性收入，避免申
請人為求上樓而 「躺平」 。

房委會主席兼房屋局局長何永賢認

同，公屋政策應既公平亦能保持階梯向上
流動，提到接下來5年居屋每年都有相當的
供應，是完善房屋階梯重要一環。她認
為，房委會應探討怎樣令一些公屋家庭將
規劃轉向置業，向資助出售房屋的目標邁
進。

身兼立法會議員的房委會委員陳家珮
發言時表示，現時公屋主要採用扣分制，
但只採用懲罰難以令住戶主動參與社區事
務，建議房委會可研究引入 「加分制」 ，
居民參與社區活動即可獲加分，或能獲得
減免租金等優惠。

議員關注居屋第二市場供應
另一房委會委員兼立法會議員梁文廣

則關注資助出售房屋問題，他指近年居屋
第二市場供求失衡，建議隨着二手居屋市
場的容量增加，政府更有條件把資助出售
房屋從私人市場分隔出來，探討進一步收
緊居屋補價轉入私人市場的限制， 「白居

二」 亦應該不限名額申請，令二手市場可
自由交易，讓更多合資格人士得以受惠。

何永賢回應指，位處房屋階梯中間的
資助出售房屋，會是如何讓房屋政策保持
「上流上進」 動力的關鍵。她認同居屋市
場供應會是房委會之後研究的方向， 「如
何保持（向上）流動性，令房屋階梯健康
而平穩地完善。」

會上，另有房委會委員關注近年建築
成本上升，要求房屋署善用科技加快興建
公屋。何永賢回應指，位於元朗的首個簡
約公屋項目，由興建到入伙只需約一年，
建築材料使用直接採購模式，價錢便宜，
未來房委會新樓會研究採用直接採購模
式，相信使用合成建築法，加上對工程拆
牆鬆綁，縮短驗樓時間等，能加快建築流
程。

何永賢強調，公營房屋的配套包括交
通及社福設施等較齊全，造價及建築時
間，都不應與簡約公屋直接比較。

▲景樂集團旗下餐廳重門深鎖。



【大公報訊】記者莫思年報道：有
內地駕駛學校聲稱可為港人 「代辦」 居
留或工作證明文件，從而在港申請免試
簽發香港駕駛執照。運輸署表示非常關

注，指出如申請人並非確實在內地居留
或工作，所謂 「代辦證明」 實為 「偽造
文件」 。署方已加強檢視，如發現違規
或可疑個案，將交執法部門跟進。

運輸署表示一直謹慎處理、小心核
實每宗免試簽發申請，強調申請人需親
身或授權代理人遞交申請表、所需證明
文件和費用。署方會嚴格認真確保申請
人完全符合法例要求，證明文件真確無
訛，才批出申請。

署方：加強檢視
香港居民即使在內地成功完成駕駛

考試及在12個月實習期後獲發內地正式
駕駛執照，亦必須符合香港法例所訂明
的申請資格才可申請免試簽發。有關資

格包括，所持有的內地駕照已發出不少
於5年，或能證明他所持的內地駕照是他
在內地居留不少於6個月的期間發出。就
後者而言，申請人須提交相關居留證明
文件，例如涵蓋內地駕照的發出日期而
不少於6個月期間的出入境紀錄、在內地
學校的成績表，或受聘公司發出的聘用
期間證明文件等。

運輸署強調，如僅在內地取得駕駛
執照，而不符合上述持有內地駕駛執照
的年期或居留期，並不合資格以免試方
式申請香港駕駛執照。署方已加強檢
視，如對申請人的內地駕駛執照或其他
證明文件的真確性存疑，會聯絡內地有
關部門再三查證及確認，並把違規或可
疑個案轉交執法部門跟進。

「代辦」居留證明申免試駕照 運輸署表關注
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▲免試簽發駕照的申請人，需親身或授
權代理人遞交申請表、所需證明文件和
費用。
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